

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Martes 12 Octubre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.122.

Correo de hoy.

Correspondencia de Palma

11 de Octubre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Semana de emociones para todos los entusiastas é impresionables ha sido la que acaba de perderse en la oscuridad de los tiempos. El indulto, la crisis y el proceso Galeote han dado de sí lo bastante para mantener la escitacion, fomentar comentarios y alimentar esperanzas.

Los que se ocupan de la cosa pública, los que por interés ó por curiosidad siguen la marcha de los sucesos, hasta los que parecen indiferentes y otros que en realidad lo son, han tomado estos dias parte más ó ménos interesada en las discusiones á que daba lugar la lectura de las noticias que el telégrafo nos comunicaba. En el indulto, preciso es confesarlo, mostrábase interesada la inmensa mayoría de la nacion; así es que al divulgarse la noticia de que la noble Señora que regenta el Trono más glorioso habia hecho uso de la más grande de las prerrogativas régias, un grito unánime mezcla de amor y admiracion, de gratitud y simpatía se escapó del corazon de los palmesanos que fué á engrosar el que resonó en la capital de la Monarquía y el que se habia esparramado por la nacion entera.

¡Llor á la viuda de Alfonso XII!

¡Gloria y vida á la madre de Alfonso XIII!

—Despues de ese que podemos llamar el primer acontecimiento notable que distinguirá el periodo de la Regencia, la crisis era, dada la costumbre y las prácticas políticas, consecuente. El Gobierno, guardador y aplicador de la ley escrita, habia aconsejado su cumplimiento; pero la Reina, no podia dejar de ejercer el primer acto de clemencia que se le ofrecia, y que se le venia pidiendo en vivisimas instancias; y de esa divergencia entre el que condena y el que perdona habia de surgir lógicamente la crisis.

¿Cómo se resolveria ésta?

Hé aquí las preguntas de todos los políticos. Cada cual procuraba amoldar el resultado á medida de su gusto por más que el buen sentido indicaba desde un principio la solucion que ha tenido.

El elemento liberal de aquí se muestra satisfecho pues cree que el nuevo Gabinete entrará por el camino de las reformas aprovechando las circunstancias que se le presenten y teniendo en cuenta aquellas que la prudencia y el interés en robustecer la Monarquía aconsejen.

Obrar de otra manera fuera locura, como fuera necedad no aprovechar la suma de valiosas simpatías que la Regente se ha conquistado.

—Los extractos que de la causa Galeote han publicado los periódicos han absorbido la atencion de los aficionados á fuertes impresiones. En efecto, la vista ha puesto en evidencia las circunstancias y condiciones del reo, y solo se espera conocer el fallo que el Tribunal pronuncie en tan ruidoso espediente.

—El Obispo de la Diócesis ha publicado la convocatoria llamando á oposiciones para proveer los curatos vacantes. No hay

para que decir que ha sido muy bien recibido el edicto en que se hace el llamamiento, pues hace ya mucho tiempo que se deja sentir la necesidad que ahora trata de llenarse.

Igualmente se ha publicado la convocatoria para proveer la Canongía y Prebenda Lectoral que deja vacante el hoy Obispo de Orihuela.

—El Sr. Maura ofició ayer de pontifical en la iglesia de Santa Eulalia con motivo de la solemnísima funcion que los asociados á la Côte de María costearon en gracia al Jubileo del Rosario. La concurrencia fué tal que el espacioso templo no pudo contenerla apesar de abrirse los portales.

Una escogida orquesta y numerosos profesores y aficionados cantaron la misa de Diesch y una bellísima composicion del Maestro Torres, que fueron muy celebradas.

—En Llummayor siguen celebrándose las fériás de la temporada. La de ayer concurren en extremo, efectuándose muchas y valiosas transacciones, especialmente en ganados, que se presentaron de todas clases.

—Sigue el embarque de vino para Francia, especialmente en el puerto de Felanitx á donde van á cargar hasta los vapores, calculándose en más de 200.000 hectólitros el vino que ha salido esta temporada de aquel punto productor.

La cosecha de la aceituna es escasa y mala en calidad, pues se ha echado á perder la poca que habia, siendo muy probable que algunos productores ni siquiera intenten comenzar la fabricacion de aceites que antes constituian su principal riqueza.

A eso se atribuye la gran cantidad que se presenta en el mercado dedicada al consumo de las familias.

El Corresponsal.

Correspondencia de Madrid

9 de Octubre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La prensa

«El Imparcial», con motivo de la violenta campaña de ruda oposicion iniciada por la prensa conservadora á causa de la concesion del indulto, reproduce párrafos del discurso pronunciado por el Conde de San Luis, en el Congreso el 9 de Julio de 1866, y á continuacion copia estas líneas de «La Epoca», escritas como como comentario á las declaraciones del ex-presidente del Consejo.

«La última parte del discurso á que nos referimos, más sentida y de más efecto que la primera arrancó en varios ocasiones grandes aplausos; el orador enalteció las ventajas de la clemencia, más eficaz que el crítico rigor para dominar las rebeliones, cuando los promovedores de estas ponen en salvo sus personas, y solo por decaer la espada de la ley sobre los instrumentos de que se valen para sus fines ambiciones desatentadas; estos sentimientos no podrian menos de ser acogidos favorablemente por un pueblo siempre generoso, y no es difícil, por tanto, explicarse las universales muestras de aprobacion con que fueron acogidos.»

«El Liberal» comentando las palabras de «La Epoca» con que este colega presenta el contraste de que á la misma hora en que la Reina indultaba á los sentenciados, moria el capitan Peralta, dice que hay en este contraste un ataque al trono y á las régias prerrogativas.

«El Noticiero» afirma que todo pecho español y monárquico abriga en estos momentos profunda admiracion por los nobles sentimientos de S. M., que á todos los amantes del orden, de la disciplina militar y de los principios de la eterna justicia, ha de causar asombro la débil, ya que no la criminal conducta de un gobierno que entre la regia clemencia y el cumplimiento de la ley y la defensa del orden público, no ha interpuesto su responsabilidad y cumplido el más elemental de sus deberes; y que no es posible que el poder se conserve en manos del Sr. Sagasta y de aquellos que aplauden su conducta de los últimos dias.

Dice que dentro del partido fusionista hay hombres libres de la mancha que ha caido sobre la cabeza del Sr. Sagasta, y dirigiéndose á esos añade que para estas ocasiones son las energías, son las resoluciones viriles, son los sacrificios en aras de la monarquía y de la patria.

Por último declara que ya no es posible la benevolencia hácia el Sr. Sagasta, ni hácia quienes con él compartan la responsabilidad de sus errores, pero que por completo podrá contar con ella todo ministerio que proteja la monarquía, el orden social y el ejército.

«La Opinion» excita á los Sres. Alonso Martínez y Montero Rios para que continúen formando parte del Gabinete.

«El Globo», ocupándose de la recepcion hecha en Paris al Sr. Castelar, dice que se congratula del suceso por lo que respecta á nuestra patria, porque más aunque el tributo al eminente orador y al incansable y consecuente apóstol de las ideas democráticas y republicanas, ve en esa manifestacion de respeto y de carño el concepto elevado que la política del Sr. Castelar merece de la nacion vecina.

Discurriendo sobre la actitud de los conservadores, dice que todos esos peligros que ven y anuncian por modo tan solemne, no pasan de ser aluciones producidas por el miedo ó fantasías que alienta la nostalgia del poder.

«Las Ocurrencias» reseña el desarrollo de la crisis.

«La República» cree que la lógica de los hechos y la fuerza de las circunstancias imponen hoy la solucion de la crisis en favor de Sagasta, pero que este se empeña en reconstituir en vez de renovar el Gobierno, y que publica ya la divergencia de opiniones en el partido, el gobierno de conciliacion no podrá aparecer con la unidad necesaria y nacerá débil y desautorizado.

La «Gaceta Universal» dice que prefiere la oposicion rabiosa de los conservadores á sus anteriores benevolencias porque sus cariños son cariños que matan.

En Palacio

Esta mañana á las once ha sido recibida por S. M. la Comision de las Sociedades literarias, artísticas y mercantiles de Madrid, encargada de dar las gracias á la

Reina por haber otorgado el indulto á los sentenciados á muerte por virtud de los sucesos de 19 de Setiembre.

Componian la comision el Sr. Nuñez de Arce, como presidente del Ateneo y de la Asociacion de Escritores y Artistas; D. José Simon y Radó y D. Zacarias Perez Sanz, vicepresidente y vocal del Circulo de la Union Mercantil; D. Bernardo Rico y don Juan Comba, del Circulo de Bellas Artes; D. Luis M.^a Teó y Moxó, Secretario de la Economía Matritense; D. Eduardo Echegaray, del Ateneo; el Sr. Guerra y Alarcon, del Ateneo Barcelonés, y el Sr. Castillo y Soriano, secretario de la Asociacion de Escritores.

El Sr. Nuñez de Arce expuso á la Reina el objeto de la visita, dándole las gracias, en frases elocuentes, por haber evitado el derramamiento de sangre.

La Reina, profundamente emocionada, manifestó cuan vivo era su deseo de que logran convertirse los deberes del Gobierno con los impulsos de su corazon.

Al mismo tiempo se enteró con detenimiento del estado de las sociedades representadas por la comision, mostrando el más vivo interés por el desarrollo de las artes, de la literatura, de la industria y del comercio.

Solucion de la crisis

Desde el momento mismo en que se inició la crisis ha venido diciendo que esta habia de ser muy laboriosa, y los hechos han venido á confirmar sus asertos, hijos del conocimiento que tenia del estado de la política.

Hasta esta tarde no ha conseguido el señor Sagasta constituir el nuevo Gabinete, porque hasta esta mañana no ha logrado vencer la resistencia que oponia el señor Alonso Martínez á continuar formando parte del Ministerio. Y en verdad que era este punto capitalísimo, porque el señor Alonso Martínez dentro del Gabinete significa la adhesion incondicional del señor Martínez Campos, y por circunstancias que no son del caso es este factor esencial en la política imperante.

Si los lectores se han fijado en la noticia que di anteayer de la conferencia celebrada con S. M. por el Sr. Alonso Martínez, se explicarán facilmente el que yo haya creído, á pesar de todas las negativas, que dicho señor continuaria formando parte del Gobierno.

Debo confesar, no obstante, que el señor Alonso Martínez se ha resistido hasta el último momento, y que el Sr. Sagasta ha necesitado recordar á aquél su palabra de continuar en el Ministerio si se juzgaba indispensable su presencia en bien de la Reina y del partido liberal. Pero al fin y al cabo se ha resignado y continuará desempeñando la cartera de Gracia y Justicia.

Fuera de esto, aunque el Sr. Sagasta ha celebrado, como era natural, numerosas conferencias con los hombres más significados del partido, solo la provision de la cartera de Gobernacion ha ofrecido alguna dificultad.

El pensamiento del Sr. Sagasta era, indudablemente, que pasara á Gobernacion el Sr. Moret, pero este no ha aceptado el cambio, yo no sé si por temor de que su

cesor en Estado cambiara por completo la política exterior que viene desarrollando, por creer indispensable hacer profundas modificaciones en el personal de Gobernación, para lo cual acaso no hubiera tenido completa libertad de acción, ó por ambas cosas á la vez, que es lo más probable. Ello es que el Sr. Moret sigue en Estado, y que para sustituir á D. Venancio González ha sido designado el Sr. Leon y Castillo, de procedencia constitucional, pero tachado ahora, con razón ó sin ella de ser muy afín de los centralistas.

Como sucede siempre en estos casos, hay muchos disgustados, no solo porque muchos ex-ministros que no entran en la combinación creían poder contar con la seguridad de formar parte del Gabinete, sino porque el Sr. Sagasta no ha consultado á todos los que se creen con autoridad bastante para que se tenga en cuenta su opinión.

Pero en fin, el Gabinete ha quedado ya constituido en la siguiente forma:

Presidencia: Sagasta.

Estado: Moret.

Gobernación: Leon y Castillo.

Gracia y Justicia: Alonso Martínez.

Guerra: General Castillo.

Fomento: Navarro y Rodrigo.

Hacienda: Puigcerver.

Marina: Rodríguez Arias.

Ultramar: Balaguer.

Basta leer la lista de los nuevos ministros, para comprender que el Gabinete tiene un tinte más conservador, mejor dicho, menos democrático que el anterior, pues los demócratas no solo han perdido un puesto sino que el demócrata que entra ahora de nuevo—si es que puede llamarse demócrata el Sr. Balaguer—no es un demócrata histórico, es simplemente un constitucional más ó menos avanzado.

Pero hay un hecho en el que conviene fijar mucho la atención, porque ó me equivoco totalmente, ó encierra en sí la explicación de lo que es y de lo que significa el nuevo Gabinete. Me refiero al hecho de no continuar en Fomento el Sr. Montero Ríos siendo así que continúa en Gracia el señor Alonso Martínez.

La presencia de uno y otro en el Gobierno significaba la existencia de un perfecto equilibrio entre la tendencia democrática y la tendencia fusionista, y daba la seguridad de que sería llevada lealmente á la práctica la célebre fórmula de 4 de Junio de 1885. Pero la salida de uno de los autores de ese pacto, altera esencialmente aquel equilibrio, y en el caso actual lo altera en daño de los demócratas.

Respecto á la política que ha de desarrollar el nuevo Gabinete, nada tengo que añadir de lo que dejó dicho: el propósito del Sr. Sagasta es hacer una política muy liberal, pero hasta cierto punto represivo; es decir, que no se permitirán ciertas manifestaciones, y que serán imposibles campañas como la realizada por algun colega.

El Sr. Alonso Martínez

Fijas hoy todas las miradas en este hombre público, cuya importancia ha crecido tanto en estas circunstancias que alguien puede ver en él el futuro presidente de un nuevo Gobierno, creo oportuno decir que el Sr. Alonso Martínez comprende todas las dificultades que para él encierra la situación.

Sabe el Sr. Alonso Martínez que vá á ser el blanco de unos y otros, y teme que acaso la mayoría no le preste todo el apoyo que ha menester. Pero como solo se ha resignado á continuar en el Gobierno cuando unos y otros, y especialmente el Sr. Sagas-

ta, le han dicho que era necesario, más aun indispensable su sacrificio, está resuelto á defenderse con toda energía, pero resuelto también á retirarse en cuanto no cuente con la adhesión completa y entusiasta de la mayoría.

¿Llegará el caso que parece temer el señor Alonso Martínez? No lo sé, pero si llega será una verdadera desgracia para el partido liberal.

De todos modos, lo cierto es, como ayer dije, que en esta crisis el Sr. Sagasta ha sido prisionero del Sr. Alonso Martínez.

El general Castillo

La opinión vulgar, que frecuentemente confunde la afabilidad y buenas formas sociales con la debilidad, atribuye este defecto, al digno militar que según la solución desempeñará el Ministerio de la Guerra.

Pero el general Castillo tiene acreditada su entereza ya dominando el ejército cuando el sitio de Bilbao apesar de la falta de víveres, ya fusilando en Cuba á 30 insurrectos, sin contar con el Gobierno, que tuvo noticia de la prisión al mismo tiempo que la del fusilamiento.

Así pues, el nuevo Ministro, estoy seguro de que dará pruebas de energía, y si en cuestiones administrativas y de alta política no raya á gran altura, tiene en cambio un buen Mentor en el Sr. Alonso Martínez.

Una manifestación

A consecuencia del anuncio de un diario oficioso diciendo que esta tarde iría la reina á Atocha, la gente ha llenado por completo la Puerta del Sol y las calles Mayor, Arenal y Carrera de San Jerónimo, esperando el momento de pasar la Corte para hacer una manifestación entusiasta, por el acto de clemencia de la reina al indultar á los reos de rebelión condenados á la pena de muerte.

Pero la corte no ha ido y la gente ha permanecido en la Puerta del Sol formando carrera hasta entrada la noche.

La manifestación se ha aplazado para mañana en el acto de la revista.

La reina salió de palacio á primera hora de la tarde pero se dirigió al cuartel de la Montaña acompañada del brigadier Monleon general Blanco y la duquesa de Medina de las Torres, en cuya esplanada impuso las condecoraciones con que han sido agraciados los soldados y Cabos que resultaron heridos ó contusos en la noche del 19. Estos fueron conducidos allí en coches. La reina despues de la imposición conversó con heridos dirigiéndoles frases de elogio por su comportamiento. Entre los agraciados figuran el cabo y soldado ordenanzas del Ministerio de la Guerra que en la calle de Alcalá fueron confundidos con los revoltosos sosteniendo una lucha con la fuerza leal que por allí pasaba.

El Sr. Navarro y Rodrigo

Este político, que desde hace algunos años no ha sido muy simpático al presidente del Consejo por su carácter un tanto disidente y un si es no es levantisco, ha sido por fin admitido en combinación por indicaciones del Sr. Gamazo. El ministro de Ultramar dimitente queriendo facilitar la unión de los elementos liberales ha impuesto al Sr. Navarro que tiene sus mismas ideas é imprimirá la misma política que él dentro del Gabinete.

El Sr. Leon y Castillo

Hay varias opiniones acerca del nuevo ministro de la Gobernación unos le creen demasiado ligero para carterá tan delicado y otros que no podrá llevar con embarazo el peso de tan importante cargo. Sus amigos dicen que ya demostrará en el error

en que están los que semejantes casos presumen. Algo hay de lo primero, pero salvará las dificultades si tiene la suerte de encontrar un subsecretario de peso é inteligente.

Los nuevos ministros

El nuevo Gobierno celebrará esta noche consejo prévio cambiando impresiones y examinando el estado actual de la política á grandes rasgos, algunas indicaciones sobre las más trascendentales reformas y acaso se examine alguna de las cuestiones más importantes, de la cual se ha de promover debate al abrirse las Cámaras. Alguno adelantará hasta pensar en que hoy se fije la fecha de apertura de Cortes, pero como consejo prévio, no puede precisarse más que se hablará de alta política.

El presidente ha citado á los ministros para las nueve y media.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Bazaine

Este es el título de un artículo firmado por M. Ranc, que aparece en «Le Matin» y en el cual se dirigen amargas censuras al encargado de la defensa de Metz, que según las conclusiones del Consejo de Guerra presidido por el mariscal Baroquy d' Hilliers, entregó á los prusianos 150.000 combatientes y 20.000 heridos, con fusiles, cañones y banderas.

Cita como argumento decisivo para probar la traición del mariscal Bazaine, el libro escrito por el coronel Andlan, titulado «Metz, campaña y negociaciones», en el que se copian algunos telegramas cruzados entre el general prusiano Stiehle y Bazaine. Uno de ellos puesto en Ferrieres dice así:

«El mariscal Bazaine aceptará por la rendición del ejército que se encuentra delante de Metz las condiciones que estipulará M. Regnier, y las que además le imponga el Sr. Mariscal?»

En Bulgaria

Resulta totalmente desmentido el rumor de que se había pronunciado la guarnición de Rutschouek. Por el contrario, se sabe de una manera oficial que el general Kaulbars, escribió una carta amenazadora al Mayor Fidoff, intimándole la libertad de los presos políticos colocados bajo su custodia, á lo cual ha contestado el digno militar, rehusando en absoluto lo que el representante de Rusia había pedido.

Explosión marítima

El steamer «Mascotte» ha explotado en el Mississippi cerca de San Luis.

El buque queda enteramente destrozado.

Ha habido 18 muertos y ocho heridos graves. Se han salvado 35 pasajeros.

Castelar en Burdeos.

«Le Figaro» publica una conferencia, habida según dice entre el Sr. Castelar, y uno de los corresponsales de aquel periódico: Dice así:

El corresponsal.—¿Cuál es la posición de los republicanos en las Cortes?

Castelar.—Están divididos en tres partidos: Pi Margall, Ruiz Zorrilla y Salmeron. El matiz Salmeron se aproxima al mío.

—¿Creeis en la posibilidad de una República?

Castelar.—Creo en la posibilidad de una República conservadora, pero no inmediatamente. Mas tarde. Por lo que á mi persona se refiere, no quiero pronunciamientos.

Interrogado acerca de Zorrilla, Castelar me declara que no se permitirá formular juicio alguno acerca de aquél ni de su política porque estando desterrado es acreedor á todo género de consideraciones.

¿Qué pensais del partido monárquico de España?

Castelar.—Todo monárquico puesto en el agua caliente de la República se vuelve rojo inmediatamente. Por eso los llamamos «cangrejos». Más lógico sería que vinieran á reforzar el partido moderado que yo llamo posibilista, que se parece algo á vuestro oportunismo. Yo deseo vivamente llevar por este camino al gran partido republicano, porque con la impopularidad no se consigue nada.

Estas son sus principales declaraciones, añadiendo que es enemigo de la separación de la iglesia y el Estado y que se alegra del indulto concedido á Villacampa.

El Almirante de Marquessac

Ha sido recibido en Constantinopla con tal fastuosidad y halago, que todos han convenido en que ha sido tratado por el Sultán como un Príncipe de sangre Real y el Duque de Edimburgo apenas como un Contralmirante.

Dikson.

La hija del brigadier Villacampa en Palacio

De «El Imparcial» tomamos estos pormenores:

«Ayer tarde fué recibida por S. M. la Reina Regente la señorita doña Emilia Villacampa, quien había solicitado audiencia para dar gracias á S. M. por la concesión del indulto.

S. M. la Reina, demostrando una vez más la delicadeza de su alma, recibió á la señorita de Villacampa con cariñosa solicitud.

El poema de amor filial que representan en la vida de la hija del sentenciado á muerte quince días de martirio, de congoja, de dudas y de súplicas dirigidas á todos, han encontrado en el corazón de la Reina un eco de simpatía y ternura.

La señorita de Villacampa dijo á S. M. la Reina:

—Señora: Debo la vida de mi padre y á vuestra majestad.

Hizo el conmovedor relato de sus angustias, y con palabras que salían del alma expresó cómo aun en los momentos de mayor congoja había tenido una esperanza suprema y firme en la augusta señora, cuya excelsa bondad conocía.

—Mucho ha sufrido Vd.—dijo la Reina—y yo puedo asegurarle que también he padecido un largo martirio hasta que su padre de Vd. y los demás sentenciados á muerte han salido de la capilla.

—Tanto he sufrido, señora, que ha habido momentos en que ya no podía llorar.

Entonces la Reina, como si esta idea del dolor irresistible despertase en ella la memoria de supremas tristezas, exclamó:

—¿No es verdad, hija mía, que á fuerza de sufrir llegan á faltar las lágrimas?

La entrevista se prolongó durante tres cuartos de hora, en que la señorita de Villacampa reiteró su eterna gratitud á la Reina, y en que S. M. hizo gala de la hermosura de sus sentimientos.

Al despedirse la Reina de la señorita de Villacampa, la preguntó si había experimentado quebrando en su salud con tanto padecer, y ante una respuesta afirmativa, la recomendó que se reposara y atendiera á cuidar de sus dolencias.»

Los escándalos de Lisboa

Portugal está escandalizado con el descubrimiento reciente de una larga serie de crímenes, por los que se han hecho ya numerosas prisiones, algunas de personas muy conocidas en Lisboa, lugar del escándalo.

El conocimiento de estos sucesos se de-

be á una denuncia de una amiga de la infeliz que pagó con su vida el haber recurrido á los procesos abortivos de que usaba una partera llamada D.^a Anna Pinto.

El caso que dió origen á la denuncia fué el siguiente:

Un cochero llamado Francisco Sequeira sostenia relaciones con una jóven separada de su marido, á la que no convenia aparecer culpable, y al sentirse en cierto estado, recurrieron á un expediente que el cochero habia empleado otras veces.

Fué llamada la partera que éste conocia, y la operacion se hizo con tan desdichados resultados, que la mujer falleció el dia 29 del mes anterior, siendo sin ningun inconveniente sepultada, pues segun la declaracion facultativa, habia muerto de una enteritis.

Las cosas seguian en completo silencio hasta que la policia tuvo noticia de que la muerte habia sido ocasionada por un parto prematuro.

Un guardia vestido de paisano prendió al cochero, á quien acechaba, y poco despues á la partera, que vivia en la rua Nova da Palma.

En la rua de los Vinagres, donde el cochero habitaba, se dice que otra amante de este sugeto fué victima de esas operaciones, á las que habia recurrido repetidas veces.

La autopsia practicada en el cadáver de la jóven muerta, presenta síntomas denunciadores del hecho.

La policia ha visitado á otras parteras denunciadas por crímenes análogos, aunque injustificados hasta ahora. Sin embargo las denuncias al jefe de policia continúan sin interrupcion, y hasta los periódicos reciben gran número de anónimos, que si los hechos que denuncian llegan á confirmarse, este escándalo promete dejar tamaño á las inmoralidades denunciadas por la «Pall Mall Gazette» de Londres.

TELÉGRAMAS

El viaje del Sr. Castelar

Paris 8.—Hoy he visitado al Sr. Castelar, quien viene satisfechísimo y agradecido de la entusiasta recepcion que se le ha dispensado en Burdeos. En esta poblacion los diputados, los consejeros municipales y la prensa obsequiaron á Castelar con un banquete.

Mr. Steeg, presidente de la Union republicana, brindó por el ilustre tribuno español, en quien saludó al más tenaz y antiguo propagandista de la democracia en España.

Mr. Freycinet, que se hallaba aquel dia en Burdeos, esperó al Sr. Castelar en la prefectura largo rato para conferenciar con él; pero como nuestro insigne compatriota se retrasó en su llegada, no pudo efectuarse esta conferencia, que tendrá efecto en Paris.

El Sr. Castelar ha sido visitado ya aquí por «reporters» del «Gaulois» y de «Gil Blas» para conocer sus juicios sobre los sucesos de actualidad.

Conversando conmigo acerca de la situacion de España, me ha dicho el Sr. Castelar que precisaba mantener la política de libertad y de paz, creyendo indispensable la continuacion del Sr. Sagasta en el poder.

Varias sociedades científicas y literarias preparan fiestas en honor de Castelar.

La presencia de Castelar en Paris avivará las simpatias que inspira España.

Es probable que en uno de los banquetes con que será obsequiado el gran orador pronuncie un discurso de importante alcance político.

Viena destruida

Londres 9.—El corresponsal del «Daily

Chronicle» en Paris, telegrafia, con referencia, á noticias de buen origen llegadas de Viena, que se ha descubierto en esta última capital una conspiracion anarquista de tremendo alcance y verdaderamente horrible.

El plan de los conspiradores consistia en incendiar todo Viena por medio de bombas inflamadas.

Al mismo tiempo que incendiar la capital por mil sitios á la vez, tenian pensado hacer volar calles enteras por medio de minas y de depósitos de dinamita y nitroglicerina, sembrando de este modo el pánico más espantoso y haciendo imposible todo esfuerzo que se encaminara á cortar el incendio.

Las autoridades han podido comprobar por si mismas la verdad de la existencia de esta conspiracion, pues han sido descubiertas varias de las minas preparadas por los anarquistas.

Se han hecho varias prisiones.

El objeto de los anarquistas era aterrar al mundo más bien que vengar agravios contra la ciudad de Viena.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 11.—10:30 m.

Al anocheecer de hoy se celebrará Consejo de Ministros. El de Gracia y Justicia, Sr. Alonso Martinez, continúa enfermo.

Los ex-ministros conservadores se reunirán esta tarde en casa del señor Cánovas del Castillo para ocuparse en los asuntos de la política palpitante.

Madrid 11.—1:30 t.

Se asegura que el jefe del cuarto militar de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, general Blanco, irá á la Capitanía general de Cataluña, y que al general Pavía le remplazará el señor Martinez Campos.

Para Gobernador civil de Madrid se indica al Sr. Aguilera, y al señor Mellado para la Subsecretaría de Gobernacion.

Madrid 11.—9:10 n.

Se dice que el Sr. Montero Rios se ha negado á continuar en el Gabinete, porque pretendia que se verificaran lo más pronto posible las reformas político-militares prometidas, á fin de que resultara con gran energia el gobierno.

Madrid 11.—9:30 n.

Los conservadores han acordado hacer guerra sin cuartel al Gobierno del Sr. Sagasta. El Sr. Cánovas del Castillo ha declarado que se halla altamente satisfecho de la conducta observada por sus correligionarios con motivo de los últimos sucesos.

Madrid 11.—9:45 n.

Los señores brigadier Villacampa, teniente Gonzalez y sargentos indultados, han salido de Cádiz, á bordo del crucero «Navarra» para los presidios militares de Fernando Póo.

El ex-ministro de la Gobernacion, D. Venancio Gonzalez, ha cumplimentado hoy á S. M. la Reina-Regente.

El Sr. Leon y Castillo ha visitado al Sr. Alonso Martinez.

Madrid 11.—9:50 n.

El Consejo de Ministros se encuentra reunido, ocupándose en la circular que debe dirigirse á los gobernadores de provincia, en la cual se afirmarán los principios del partido liberal, y se aconsejará que se adopten las medidas que aconsejen las circunstancias para impedir los

ataques á las instituciones, la disciplina y el ejército.

Madrid 11.—10 n.

La guardia civil ha descubierto en una barraca de Valencia, 260 billetes falsos de á cien pesetas.

Se asegura que pronto la Rusia dirigirá á las potencias una importante nota.

Madrid 12.—1:30 mda.

El Consejo de Ministros ha durado cuatro horas, guardándose extrema reserva sobre los acuerdos tomados.

En los círculos políticos se presume que hubo desacuerdos acerca del plan que debe seguir el Gabinete

Madrid 12.—10:15 m.

Los ministros se ocupan en los acuerdos tomados en el Consejo de anoche.

Las sesiones de Cortes se renudarán á mediados de Noviembre próximo.

Todavía no hay nada resuelto sobre nombramientos políticos.

Madrid 12.—2 t.

El Consejo de Ministros celebrado anoche versó principalmente sobre cuestiones militares.

Hoy ha despachado con S. M. la Reina los Ministros de Gracia y Justicia, Gobernacion y Sagasta.

Nada importante.

Ha llegado á Santander el vapor-correo procedente de la Habana.

Remitido

Mahon 12 Octubre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

He de merecer de su amabilidad ordene insertar las siguientes líneas en el periódico de su digna direccion, anticipándole por ello las gracias su affmo. S. S.

Manuel Sanchez.

Habiendo hecho hoy retirar los agentes de la Alcaldía á los vendedores ambulantes que diariamente se instalaban en la plaza de la Pescadería sin estar provistos de la patente correspondiente, y habiendo corrido con insistencia la voz de que yo habia sido el denunciador de tal abuso, debo hacer constar que es falso completamente cuanto de mí se ha dicho, pues ni ahora ni nunca me ha gustado meterme en vidas y negocios ajenos, y que estoy dispuesto á demandar ante los Tribunales á cuantos por medio de calumnias, como la de que me ocupo, pretendan menoscabar mi reputacion de honrado negociante.

Manuel Sanchez.

Gaceta

Valores

El Ministro de Hacienda ha recibido telegramas de Berlin en los cuales se le participa que el comité de aquella Bolsa ha resuelto hacer admitir oficialmente á la cotizacion las letras de cambio sobre España, salvo la ratificacion por la Cámara de comercio, pura formalidad que se hará sin duda dentro de pocos dias.

Embarque

Se han declarado abiertos nuevamente los embarques para los ejércitos de Ultramar.

Subasta

El Sr. Delegado de Hacienda anuncia la pública para la construccion de una falda destinada á prestar el servicio del cuerpo de Carabineros en este puerto, bajo el tipo de 1500 pesetas 50 céntimos. El acto debe tener lugar el dia 31 del actual.

Los curatos vacantes

Dice nuestro colega «El Isleño» de ayer: «Despues de largos años de hallarse huér-

fanos de pastor en propiedad mucha feligresías de esta Diócesis, el primer acto ostensible del nuevo Prelado ha sido anunciar las vacantes y abrir general concurso llamando á los eclesiásticos de esta Diócesis y otros cualesquiera del Reino, para proveerlas.

La resolucion de S. E. I. ha venido á satisfacer las necesidades de la grey que le ha sido confiada y á llenar las aspiraciones que de público se habian venido manifestando; pues, sabido es que, cuanto más probada quede la ilustracion de los llamados á ejercer la cura de almas, cuanto mayores sean sus aptitudes y mas seguridades tengan de perpetuidad en tan difícil cargo mayor será el celo que desplieguen y más eficaces los resultados que sus desvelos alcancen.

Así es que el Edicto del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha sido recibido con júbilo así por el elemento civil como por el sacerdotal, pues se encamina además del fin que llevamos apuntado á matar el favoritismo y premiar el talento y la virtud.

Enviamos pues respetuosamente el testimonio de nuestra gratitud al señor Cervera por el acuerdo que comentamos.»

Espectáculo

El próximo sábado tendrá lugar una funcion en el Teatro por la Compañía Gimnástica que dirige el Sr. Riera; y el ilusionista D. Enrique Cayetano (hijo.)

Profesor

El maestro D. José Marsal, residente en Alayor, ha sido propuesto por la Junta de Instruccion Pública de Barcelona, para regentar la escuela elemental de San Andrés de Palomar.

Real carta de sucesion

Se ha mandado expedirla en los títulos de Duque de Almenara Alta, con grandezza de España, y Marqués de Monesterio, á favor de D. Gabino de Martorell y Fivaller, Marqués de Villel.

Oposiciones

Para el dia 25 del corriente se hallan convocadas las que deben verificarse en Madrid para la provision de la Cátedra de Latin y Castellano vacante en el Instituto de 2.^a Enseñanza de esta Ciudad.

Nombramientos

Según el periódico «La Marina», correspondiente al dia 7 del actual, ha sido nombrado Comandante Militar de Marina de esta Provincia y Capitan de este Puerto, el Capitan de Navio D. José Ramis de Aireflor.

—El Capellan del Regimiento Infantería de Filipinas D. José Capllonch Canoves, ha sido destinado al de Mindanao.

Errata importante

Prescindiendo de otras varias que el buen juicio del lector desde luego subsanaria, en el primer apartado de la columna tercera del número de ayer, debe sustituirse la palabra *música* por *almica*, para quedar el párrafo como lo habíamos escrito.

Defuncion

Hemos sabido por telegrama particular, que ayer falleció en Barcelona la Sra. doña Amalia Bassols, hija del general D. Joaquín Bassols y esposa de nuestro distinguido amigo D. José Carreras antes de Vigo. Los gratos recuerdos que conserva esta Isla de la apreciable finada, por las bellas prendas que la adornaban, han contribuido á que su muerte haya sido aquí muy sentida. Acompañamos al Sr. de Vigo y á su familia en el dolor que les embarga. E. P. D.

Navegacion

El dia 7 del actual llegó á la Habana el vapor-correo *Ciudad de Cádiz*.

—El viernes de la semana pasada fondó en Santander el vapor-correo de la Habana *Isla de Cebú*.

—El dia 3 llegó á la Habana el vapor *Méjico*.

—El Sr. Francisco llegó á Santander el dia 4 del corriente saliendo para la Habana el dia siguiente.

—El vapor *España* salió de la Habana para Veracruz el jueves 30 del pasado Setiembre.

—El *Ciudad Condal* salió de la Habana para Cádiz el martes 5 del corriente.

Perros

Dice un periódico de Valencia, que durante el último verano, por el personal encargado de la extinción de perros vagabundos han sido muertos la friolera de mil doscientos canes.

Fumadores

En varios puntos de Europa ha comenzado una terrible guerra contra los fumadores de corta edad.

Los maestros franceses han colocado escritas en muchas escuelas las siguientes máximas: «El fumar oscurece la inteligencia de los jóvenes y la priva casi por completo de la memoria»; «El hábito de fumar crea en la juventud una costumbre avasalladora que debilita y enerva todas sus fuerzas.»

Suiza y Alemania, más prácticas, han establecido multas y castigos para los padres que permitan fumar á sus hijos pequeños.

Nosotros, que tan aficionados somos á copiar costumbres extranjeras, debiéramos imitar en esto á los extraños.

Porque ese vicio existe aquí en la niñez tan arraigado como pueda estar en parte alguna.

Conferencias

Dentro el presente mes principiarán en todas las capitales de España las conferencias agrícolas: estas conferencias deben enrañar un carácter esencialmente práctico y acomodado á las condiciones de cada region, debiendo encomendarse á profesores que den la enseñanza en los distritos rurales, á fin de estimular la asistencia del agricultor.

El sueldo de un presidente

El de la república de los Estados-Unidos disfruta el sueldo anual de 50000 duros; pero de esa suma no salen todos sus gastos personales y de representación, pues el Congreso le concede 36034 más para los sueldos y gastos siguientes:

Secretario particular, 3250 duros; subsecretario particular, 2250; estenógrafo, 1880; cinco mensajeros á 1200; mayordomo, 1800; dos porteros, á 1200; cuatro dependientes, con diversas dotaciones; un ugiar nocturno, 1200; un guardian, 900; un fogonero, 864. Además hay 800 pesos para gastos de escritorio, alfombras y establos.

Ahora han pedido al Congreso 4000 duros más. De ellos, 12500 para reparaciones de la Casa Blanca y muebles; 2500 para combustibles; 3000 para la huerta; 15000 para alumbrado y caballerizas. El total es de unos 125000 pesos anuales.

Una esperanza para los sordos

El baron Leon de Lenvral, de Niza, ofrece la suma de 3.000 francos al autor de la mejor aplicación de los principios microfónicos á la construcción de un aparato sencillo y portátil que aumente la audición de los enfermos.

Los instrumentos destinados para optar al premio los envidiarán antes del 31 de Diciembre de 1887.

La publicación del dictámen del jurado se leerá en Congreso de Otología, que se verificará en Bruselas en 1888.

Contra la ociosidad

Un profesor de Liegaitz, dió una cuenta á un discípulo para que la hiciese en su casa, concediéndole una semana para que se le presentara terminada.

La cuenta era bien sencilla, ir restando de la suma 880.780.700 el número 629 tantas veces, hasta que quedase en nada.

El escolar trabajó dos horas sin encon-

trar disminución preceptible es la suma; ya desesperado acudió á su padre, quien trató de hacerle la cuenta, sin resultado, pues descubrió que para terminarla habia que repetir 1.400.300 veces el número de 629, y que ocupándose dos horas al día tardaría un año y nueve meses para concluirla.

Todo el abecedario

¿Por qué no te casas?—le preguntaban á un maestro de escuela joven y rozagante, es decir, de los que ahora no se usan.

—Porqué no encuentro mujer que reúna las condiciones del alfabeto. La quiero Amante, Bella, Culta, Chistosa, Delicada, Firme, Gobernadora, Humilde, Ingénua, Joven, Limpia, Llena, Madrugadora, Noble, Obediente, Pacífica, Quieta, Rica, Séria, Trabajadora, Virtuosa y Zelosa de su honra.

—Pues yo, para no correr riesgo de quedarme soltero, la voy á buscar Antojadiza, Bullanguera, Curiosa, Chismosa, Desastrada, Fea, Glotona, Horrorosa, Ignorante, Jugadora, Loca, Llorosa, Mentirosa, Novellera, Orgullosa, Pobre, Ridícula, Súcía, Terca, Uraña, Vieja, Ximia y Zizañera.

Seccion recreativa

En un Instituto provincial.

Un muchacho que tenía conciencia de su nulidad, se presenta en la sala de exámenes, despues de haber dejado á la puerta del Instituto el asno en que habia venido.

El tribunal dió al mozalvete la nota de aprobado, en vista de lo cual dijo éste, en medio de su asombro:

—Ahí está mi asno: ¿tendrian ustedes inconveniente en aprobarlo tambien?

—¡Imposible!—contestó el presidente;—no aprobamos más que uno al dia.

Seccion comercial

Barcelona 11.—5 t.

4 por ciento int.	63'300
4 por ciento Exterior.	64'400
4 por ciento amortizable.	77'500
B. H. de Cuba.	93'750
B. Hispano Colonial.	45'370
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Francia.	35'500
F. C. del N. de España.	82'500
Oreases.	9'900
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'750
F. C. de Medina a O. y Vigo.	32'500
Id. Almansa.	64'650
Id. Norte.	70'150
Carpetas liberadas.	80'060

Madrid 11.

4 p. Interior.	63'200
4 p. amortizable.	77'400
B. Hipotecarios de Cuba.	73'950

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Ntra. Sra. del Pilar de Zaragoza y s. Serafin confesor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Santo de mañana

S. Bruno confesor y fundador.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 11.—De Cagliari polacra italiana Celestina cap. Sr. Estose Chanoni con 8 trip. 1 pasagero y carbon.

El 12.—De Palma vapor-correo Menorca c. don Francisco Cardona con 18 trip. 13 pasageros efectos y la correspondencia.

Despachados el 12.—Para Barcelona bergontin goleta Isabelita cap. D. Atanasio Piñera con 10 trip. azucar y efectos.

Para Tarragona vapor inglés Primula cap. Mr. R. Watson con 17 trip. y efectos.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina accidental de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto.

Hace saber: Que en cumplimiento á lo

ordenado por el Excmo. Señor Capitan General de Marina del Departamento de Cartagena en superior y respetable oficio 6 del corriente, se reitera enérgica y severamente la prohibicion de emplear en la pesca, la dinamita y toda sustancia explosiva, así como envenenar ó enturbiar las aguas, bajo la multa de 40 á 160 pesetas á los infractores de primera intencion y á los reincidentes se les aplicará las penas prevenidas en las Ordenanzas de pesca y por los Tribunales competentes.

En su virtud, quedan desde hoy mas acentuadas, las órdenes rigurosas que he dictado á los individuos de mi jurisdiccion para perseguir con constancia á los infractores y además encargado lo conveniente por conducto de la Delegacion Especial del Gobierno de S. M. en esta Ciudad, á los Cuerpos de la Guardia Civil y Carabineros para perseguir y Capturar á aquellos

Lo que se hace público por medio de este Edicto, para que llegue á conocimiento de los delincuentes.—Mahon 12 de Octubre de 1886.—Angel M.º Bocio.

AGENCIA DE ADUANAS

DE

SINTES Y TRAVERIA

Pórticos de Xifré núm. 6 bis

BARCELONA

REPRESENTANTES EN MAHON

Sintes y Cardona.

Dichos Señores se encargan de recibir en Barcelona los géneros que deben remitirse á esta, conforme lo han venido verificando hasta hoy la disuelta sociedad Sintes y Orfila.

LA ESTACION

PERIODICO DE MODAS PARA SEÑORAS

Indispensable en toda casa de familia

Dos ediciones quincenales

EDICION ECONOMICA



24 Números con mas de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas, y niños; ropa blanca, mantillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador etc., y además toda clase de labores, de Senora. 12 hojas de patrones trazados conteniendo además infinidad de iniciales, cifras y alfabetos, 200 patrones de tamaño natural y mas de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja, etc.

Precio de suscripcion: Tres meses Ptas 3'50; Seis meses Ptas 6'75; Un año Ptas 13.

EDICION DE LUJO

Contiene los mismo elementos que la Edicion económica y además 36 figurines iluminados al año.

Precio de suscripcion: Tres meses Ptas 5'75; Seis meses Ptas 11; Un año Ptas 21.

Sescribe en todas las librerías y en Barcelona, Rambla, 5, en la librería de Alvaro Verdager.

Números de muestra gratis.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se venden en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

NUEVA TINTA ESPAÑOLA

PARA ZAPATEROS

Preparada espresamente para teñir la suela y el cartonsuela. Da un lustre brillante y un resultado económico; pues que enseguida de haberla usado, queda seca, lo cual es un gran adelanto para los consumidores.

PRECIOS

		Al por mayor.		Al por menor
Tinta Española	Rs. vn.	2'40 libra	Rs. vn.	2'80 libra.
Hilo zapatero núm. 6	—	4'00 paquete.	—	4'20 paquete
— — núm. 7	—	4'60 —	—	5'00 —
— — núm. 8	—	5'30 —	—	5'50 —

Se encontrarán cuchillas, tenazas, raspas y muchos otros efectos, á precios convencionales.

Cordelería y otros artículos de FRANCISCO ESTOPARA, 16 IGLESIA 16. MAHON.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producido de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere verla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez:—MAHON.

CERNEDERO para vender.

Hay uno de unos 17 palmos de largo en la calle de Gracia núm. 126, sociedad «La Moralidad.»

LECHE DE BURRA

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé número 23.

Flor de trompetilla

Se desea comprar una partida. En esta imprenta informarán.

TEATRO

EXTRAORDINARIA FUNCION para el Sábado 16 Octubre

Á LAS 8 DE LA NOCHE, DADA POR EL ILUSIONISTA ENRIQUE CAYETANO, HIJO, EN UNION DE LA CÉLEBRE COMPAÑIA GIMNÁSTICA QUE DIRIGE EL SEÑOR VICENTE RIERA.

El programa se dará á conocer en breve á nuestros lectores. Las experiencias que en esta funcion presentará Enrique Cayetano serán variadas á las de la funcion anterior; lo mismo que los de la Compañía Gimnástica.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.